す。ただし、単位を落と

に近いですね。

り行ってなかったからで

拶は「久しぶり」。あま 達に会うたびに最初の挨 武藤:キャンパスで学友

### 燃える母校愛で

法政大学と法学部の さらなる発展を!

2015 (平成27) 年11月27日

2015(平成27)年11月27日

学生さんでしたか。

# 法学利冈窓会報

法政大学法学部同窓会 金 子 征 史(同: 小野瀬 敬 二(広: 〒104-0061 史(同窓会会長) 二(広報委員長)

第 32 号

==

ター株式会社(※)を設立し、創業11年半でこの会社を東証

一部上場企業

法政大学法学部を1988年に卒業、2002年に現在の日本管理セン

にした武藤英明社長を、8月24日東京丸の内の本社に訪ねました。

発発編事 行行集務 人人局 東京都中央区銀座7-15-5 共同ビル401号室

TEL 03 (3543) 1344 03 (3546) 2608 E-mail:t.saitoh@hosei-hogakubu-dosokai.jp

語って頂きました。

ではなく、決まった会社で自分がどう頑張るかが最も大事なことだと熱く

聞き手 下西

ビジネスは「三方良し」が大原則であり、就職にあたっては、企業選び

サ・インタビ ンプー株式会 社長執行役

# 法曹の力に感銘

法学部入学動機はど

りました。子供心に、一 これを立件したことがあ 東京地方検察庁特捜部が ロッキード事件があり、 武藤:中学のとき、田中 のようでしたか。 発元首相が投獄された ネスに活きています。 9条をはじめ、今のビジ 強したので、未だにそこ 行為もかなり一生懸命勉 だけは強いですよ。70 ゼミでした。民法の不法

ました。そういったこと 国の元首相を立件できる 法曹の力って凄いと思い いてお話しいただけます 大親友を得た 学生時代の友人につ

も影響して大学受験は法 た。六大学野球の応援が 学部法律学科に絞り、結 できるというのも魅力で 不法行為を勉強 法政大学に入りまし 大学時代は、どんな 得難い大親友です。彼 助かったと言いますか、 親しくしている、非常に はできなかったと思いま そのおかげなくして卒業 す。そのうちの一人と 武藤:私も友達は多く、 は、同じ業界でいまだに を取らない、というコン セプトでやると人間必死 社が黒字になるまでは、 利益から再投資する。会 な金は使わない。会社の 企業経営者は1円も給与 ービングを徹底して無駄

思っています。私は一人 もらった甲斐があったと 年間、親に学費を払って っ子なものですから兄弟 人いただけでも、 大学4 事業所で黒字だったら必 ず会社は黒字です。とこ 全商品或いは全部署、全 になります。 ろが、ここで負けてもあ もう一つが、全事業

# 労働三法遵守で成長を

は一度も したこと

来ている先生の労働法の のは民法の不法行為です が、ゼミは、他大学から 位的には 無く、単 たかった 余力があ 専攻し まし 業は立ち上がりません 法を完全に遵守するとな 武藤:理念です。労働三 は企業の理念ですか。 という気持を持ち、その ると初期のベンチャー企 い社員は定着しません。 会社のスケールに合わせ が、いつか必ず整備する て進めていかないと、良 創業の時に大切なの る。シンプルなのです。 前のことを当たり前にや

た。 り

### 無借金経営

その中のキャッシュフロ は凄いですね。 ば無借金でやってきまし 武藤:起業した会社はほ て、資本金を使わずに、 **に。最初に資本金を集め** で会社を立ちあげる。 無借金経営というの

とにかく最初はコストセ 来を決める。そのため今 で頑張ったことがある が元々無理です。なの まで一番努力したことだ か、過去の行動規範が未 で、過去にどれだけ人生 となりを知れなんてこと

# けを聞くようにしていま きない価格で提供する、 の良い商品を、真似ので

# 目標設定を明確に

よいと思われますか。 武藤:目標設定を明確化 目標はどうあったら の地主オーナーであ その方のバックボー

なかった

てないと思ってい

日本管理セン うに心がけているので、 互いミスマッチがないよ

うちのポリシーは当たり 生まれます。そうすると、 率によって会社の赤字が る。当たり前ですけど、 ら赤字という可能性があ 最終的に蓋を開けてみた 考えていると、この勝敗 そこで取り返せばいいと

# 志望動機は聞かない

武藤:家業をやっていた なことは何ですか。

になる必要がある。そう

り、1年後に新卒トップ り、5年後に課長にな

すると、自動的に今月、

良くない

ります。

どうやって自分が

るかを考える

と仰る方がいますが、失

トできる、よく失敗した

人生は何回でもリセッ

敗したか成功したかは本

ケー

ションはより一層 とによってコミュ

っています。

祖父が商売の基本は、

です。30分でその人の人 えられた時間は大体30分 望動機を聞かれますか。 武藤:面接のとき私に与 入社希望者面接で志

える。そのためには品質 キ屋さんが繁盛する、イ しいと言って喜んでもら コール一般消費者がおい のか、そのなかで何時の 的に決まってくる。 わけです。 ければいけないか、 仕事は何から手をつけな

相手の立場に立つ

も防ぎ、商売を続ける基

これが、ライバルの参入

本だというのが祖父の教

ば、相手が70代8代中心 にあるのでしょう。 場に立つ」です。例え ンの基本は、「相手の立 武藤:コミュニケーショ 番重要なポイントは何処 お客様への対応で一 しかし たまたさ て何を として思うことは、私は

い、自分が金持ちになり

かりしていれば、業界は

違っても上手くいったと

なくて、やり方さえしっ

ます。これは自惚れでは

の経営 ない。 したら大きな会社にした することです。事業を志

スピージ

㈱は、不動産オーナ (帆は、不動産オーテーから不動産物件(賃貸マンション・アパート)を一括借り上げ、一般入居者に転貸するサブリースを主な事業としている。

す。最初に、「今日はお

た後に、悪い印象が残る 印象は残らない。面接し 言って謝ると、余り悪い 承下さい。」と言ってス んだお話しをして最後に タートする。色々突っ込 すが、ご無礼どうかご了 厳しいこともお聞きしま 「大変恐縮でした。」と 的な施策を組んでいな るわけです。みんなが思 と思っているのですが夢 いない。みんなが目標だ みんなが成し遂げられて っているということは、 にすぎないのです。具体 い、大体、そう思ってい たい、いい車に乗りた

> けない 刺激的

ようなな 熱く彼ら

強い言葉で言って らの琴線に触れる 者だったら、逆に 40歳前後の小資本 ドでなければいけ わせた言葉遣い、

ですから、仕事は、何

思っています。

に話さなければい 相手の立場に立

って話

しをすると言うの

はこう

いうことが基本で

どんな業界だろうが、ど

やって行くかによって、

がするか、どういう風に をするかじゃなくて、誰

商売の基本は三方良し

たら、10年後に部長にな

ること

相手を褒める」こ だと言っている。

自分が頑張るのかを考え

た方が何倍も自分にとっ

てプラスがあると私は思

相手の立場に立

社長になりたいと思っ

番のツ

-ルは相手を褒め

道を上げるのだったら、

手くいく。会社選びに血

なサービスだろうが、上

んな会社だろうが、どん

決った会社でどうやって

コミュ

ニケーションの一 ルカーネギーは、

ビジネスで一番重要

と良くないですから。

も助けてくれない。自分 うというビジネスでは誰 ったお寿司屋さん、ケー る、イコール買って下さ ったので、玉子屋が儲か と。家は卵の卸売り屋だ 他人様を儲けさせるのが が儲けようと思ったら、 ました。自分だけ儲かろ 一番大事、三方良しだ 「三方良し」だと申して やるべき事は決ってくる 事なのか、納期が大事な らやらなければいけない 今週、今日、この瞬間、 事なのか、売上げ高が大 す。自分にとって何が大 か。優先順位が必要で きことは出てくる。何か は、5個も6個もやるべ いざやるというときに

で、失敗したと思わなけ

人だけが決めることなの

ではない。いつでもやり

ればいつまで経ても失敗

う基準で 会社に 人達に で就職活動したか 学生時代にどうい メッセージをお願 れから社会に出る

と言うと、何をするかが 会社や業界を選び、そし 大事だと思って、どんな 900人の東証1 、生意気ですけ 頼っていました。 したら自分は良く 行ったら、どんな したら良いのか。 つまり他律優位 ました。 たいと思います。本日は き、出来るだけ後に続き 本当にありがとうござい したことを勉強させて頂 だきました。色々お伺い しが効くのです。 力強いお言葉をいた

なるか、

に凄くだ

仕事を

外だったら成功し ま賃貸という業界 企業の社長の一人 にけれども、この にか、そんなこと ますのでご覧下さい。編 会ホームページに掲載し その全内容を法学部同窓 る内容に溢れています。 要ポイントなど参考にな 人事制度や三方よしの重 に掲載したほか、同社の (インタビューは、ここ 4

法律学科学生による

懇親会を実施しました。

第6回法学部執行部との

全会員に送付しました。 日発行)を順次発行し、 日発行)、第30号(11月27

金子征史教授退職記

友会との関係における諸

と略称)においては、校

協議会」(以下「協議会」

(月)午後6時30分から、

平成26年6月2日

5時30分から、BTタワ 平成27年3月24日、午後

8月を除き毎月1回開催 制度が導入され、7月と 26年度から、常任理事会

1階で卒業生祝賀会を

しました。

会報第29号(6月5

ます。

2 「法政大学学部同窓会

組みました。校友会の正 でもある人の増員に取り 身会費3万円の納付者)

しました。

に66名になりました。 会員は平成26年度末まで

10回開催しました。平成

6

常任理事会は、合計

法学部と共催の下、

略称)が発足し、当同窓 友会(以下「校友会」と

般社団法人法政大学校

事長から賞状と副賞(優 山本ゼミに対し、五明理

われました。

(事務局長

齊藤友嘉)

平成26年4月1日、

会の正会員(校友会の終 会の会員であって、校友

催しました。12月の理事

5 理事会は合計6回開 円)を授与しました。 勝2万円、準優勝1万

平成27年度

会は強羅の箱根荘で行

い、終了後忘年会を開催

1

平成26年度は、初めての

濠法相会の共催で、平成

を図って参ります。

窓会との連携・情報交換

題の検討や、各学部同

当同窓会と法政大学外

ゼミ対抗野球大会に協賛

### 平

### 成 定期総会報告 **27**年 度

会副主任から挨拶を頂き

友希子法学部教授

さらに、木内均衆議院

瀬克哉法政大学常務理事

び監査報告

ました。 市ヶ谷(私学会館)3階 は、去る7月25日(土) 正午から、アルカディア 「富士の間」で開催され 平成27年度定期総会

捧げてから定期総会議事 に入りました。 物故者に対する黙祷を

冒頭、金子征史会長から 開会宣言により開始し、 **挨拶があり、続いて、廣** 司会の前本正彦理事の

学法学部同窓会報

動報

会」に協賛しました。優

間において開催しまし

勝した柳ゼミと準優勝の

26年度ゼミ対抗野球大

取り組みとして、「平成

平成

26 年

度

〇平成26年度活動報告 ら、報告がなされました。 〇平成26年度決算報告及 です。 議事の進行は次のとおり 事務局長(齊藤友嘉)か

理事が指名されました。 長が議長に選出され、議 も挨拶を頂きました。 議員(昭和63年卒)から 事録署名者には佐藤公平 その後、五明公男理事 ○閉会 した。 説明があり、承認されま され、かつ記載内容は適 び財産目録は適正に作成 なされました。 〇平成27年度活動方針 なされ、承認されました。 正である旨の監査報告が ○平成27年度予算 事務局長から、 大塚孝子財務室長から 激動の時代」の演題によ 声を聞け/スポーツ界 る講演が行われました。

決算の説明があり、承認 山雄治監事から決算書及 されました。続いて、猪 大塚孝子財務室長から ら閉会の辞が述べられ、 午後0時40分頃、閉会と スタンからの留学生コシ なりました。 小野瀬敬二副理事長か

れた。その後、山本浩法 34回留学生日本語スピー 教授から、「一人一人の 賞者)のスピーチが行わ チコンテスト最優秀賞受 モワグルノラホン様(第 政大学スポーツ健康学部 総会終了後、ウズベキ





# 円となりました。 予算は、今年度も昨年

イ 法政大学法学部 同窓会 イ 平成27年度 定期総会・懇親会

### 27年1月31日(土)、アル カディア市ヶ谷・鳳凰の 3 本年度は、理事その他 委員会活動について ①法学部のインターンシ て参ります。

た。来賓を含め約50名の 参加を得て、和やかに行 活動方針 ら協力しながら活性化に 副委員長)の人選を進 委員会も委員・役員(正 員会について、多方面か 昨年度発足した青年部委 め、一層の活性化を目指 いて

ます。引き続き、校友会 と略称)の第1回代表議 に怠りなく対応して参り 日から15日の間に投票) 学校友会(以下「校友会 員選挙(平成28年1月8 の正会員の増員に努力し 般社団法人法政大 是非お願いします。会報 は、年2回発行する予定 実・促進を図ります。ホ 員に対する広報活動の充 4 ームページの運用につい ては、会員各位の協力を 取り組みます。 本年度は、引き続き会 広報活動について

(事務局長)齊藤友嘉)

の活動に重きを置いた予 度に引き続き、各委員会

(財務室長

の役員の改選に伴い、各 現役学生の参加 ②寄附講座の開設 ③卒業生祝賀会の企画に ップ制度への協力

◎前本正彦

総務委員会

〇江口公顕

永田幸男

6 会員の増加対策につ 奨学金制度の設置

手会員)の増員に努力し つある中、会員(特に若 会員の高齢化が加速しつ

開設に伴い、 会 昨年度は、 計

32円、事業基金として 金として1,511,2 行いました。決算は、予 -30万円の積み立てを 終身会費基 基金会計の 報 告 窓会の活性化に向け、ホ 算建てを行い、法学部同

万円、支出が約114万 会費の納入について会員 の次期繰越金の金額が92 20万円を組み入れる予定 金に20万円、事業基金に です。また、終身会費基 冊子を作成していく予定 や、法学部学生向けの小 とともに、法学部同窓会 で、一般会計予算として のPR用のパンフレット 万円程となっています。 ームページの充実を図る の皆様のご協力をお願い

ことから、繰越金は、大 円少なかったのですが、 幅に減少し、約214万 基金への組み入れをした 算に比して、収入が約17

### 委員会の 構 成 企画委員会 ◎梶尾信禎

④法学部在学生に対する 組織委員会

ます。 ○齋藤勇雄 ◎柳田正義

○佐藤忠篤○山本富士哉 鈴木武志 井上茂秋 大河原久 栗田靖巳 石橋行雄 ◎小野瀬敬二 広報委員会 山田綾子

蜂谷和弘 〇岸岡正比古( 原田 寛 山嵜正俊

須永茂雄 大﨑光雄 中山 永川 瀬戸裕之 水谷英東 青年部委員会 ◎後藤 睦 ○水谷英東 (◎印は委員長、 Ī

定期預金 普通·定期預金

終身

# 齊藤友嘉 菅野卓也

(事務局長

職員、在学生との交流に 5 教授会、学部事務課 本年度は、法学部教授 結果が法務省から発表さ 1850人でした。 れました。合格者総数は 司法試験合格状況 平成27年度司法試験の 法科大学院 合格者数 合格率%

186

170

158

149

128

79

72

48

33

61.8

35.8

45.5

48.9

30.8

53.3

55.6

48.3

14.6

29.1

17.5 15.1

うな提案を頂いたので、 会執行部から、以下のよ 対応について鋭意検討し 一況は次のとおりです。 主要法科大学院の合格状 合格者数の上位10校と

順

1

3

7

8

9

10

15

予備試験

中央大学 慶應義塾大学

東京大学

京都大学

神戸大学 明治大学

大阪大学

同志社大学

橋大学

平成26年度決算書 (平成26年4月1日~平成27年3月31日)

### ○印は副委員長を示す) 法政大学 29 17 16.8 立命館大学 27 18 10.5 関西大学 212213.8 22 関西学院大学 16 10.7 23 立教大学 16 10.7 (平成27年4月1日~平成28年3月31日) -般会計 1収入の部 27年度予算額 26年度決算額 2支出の部 年発行 27,566 総会案内を含 総会、懇親会・ 会場費・講師・ 2 会報発送費 550,000 522,434 -7,697 応援団謝礼、 総会案内・業 書・振込用紙 印刷など 470,368 538,596円未払い 807,697 4 辛榮生稅資金費用 5 日戶閱係 6 通信費 7 消耗品費 8 事務用品費 9 その他印刷費 10 交通費 11 強費 470,368 538,596円未払い -432,560 改良・維持費など 20,281 4,461 11,716 236,676 PR用冊子作成 79,632 832,560 79,719 539 58,284 113,324 500,000 890,000 190,000 5,000 50,000 350,000 550,000 400,000 100,000 5,000 70,000 350,000 活動費 PR用冊子作成 10,000 9 事務局 0 5,400 4,779 28,360 60,000 28,045 10,000 4,600 10,221 通信費が主 11,640 学生の招待 50,000 社・野味大会他 51,955 取材費ほか 50,000 温信費が主 42,630 募金、お沢、広告 100,000 慶弔費ほか 731 513 10,000 15,000 10,000 20,000 11 全集費 12 総務委員会事業費 13 企画委員会事業費 14 組織委員会事業費 15 広報委員会事業費 16 青年部委員会事業費 17 治成分類 40,000 120,000 80,000 50,000 100,000 40,000 110,000 157,370 17 沙外質 18 予備費

下西孝	橋										大塚孝子)		
	財産目録(平成27年3月31日現在)												
	一般会計 預貯金												
番号			・支店名等	記号・ 口座番号等	ŷ.	種 5		残高	Τ	備	考		
1			原京中央支店			普通預		1,363,12					
2				00130 - 8 - 12	1744			242,00					
			原京中央支店			定期預定期預				金会計	十に移動		
4	みずは前	段行为	原京中央支店		金	500,17							
預金総額 2,105,2													
23	現金												
費				管理・		残高	Т	備	考				
1		現金	<u>k</u> (I)	男村3	財務室								
2		現金	è2	363	務局			12,410	0				
				総額	35,62								
			預金・珠	金総合計	2,140,927P	9							
3 工具器具備品													
賞		科	E	機器名	数量		金額	Т	備	考			
1	т	旦米	具備品	電話FAX材	1台		367.50	0 32	#95年.1	月11日購入			
Ĥ		P 4 00		備品総額		$\neg$	367,50		7	)4114389/X			
4.	負債			なし									
	us 基金会計			~ 0									
	200.207.500.001			an D	記号・				_				
費	金融机	規関 ・	・支店名等	口座番号等	種別		残高		備	考			
1	みずほ金	長行列	医家中央支店		定期預金		1,511,53	4 身		□座を終 整金の口 さ			
2	ю	うち	よ銀行	10120-54569	普通預金		300,01:	み預85万しち座	ずほ針 金(ロ 58615) 円を事 て、銀行 よ親殺。	長座り、130 実施り、130 業基し、総合 関連 では、 では、 では、 では、 では、 では、 では、 では、 では、 では、			
					定期預			1,000,00					
			基金会	計合計				2,811,54	7				
Π:	基金会計												
			収入の部				支出の音						
科目 平成26年度予算 3					計員	平	成26年度予		平成26				
一般会計より 2,811,232		2,811,232	一般	一般会計繰入		0			0				
	うちょ利息 ずほ利息		0	302	_		$\vdash$		$\rightarrow$				
			0		Vir tec	0 6 M. 4-0 A		2,811,232		-	.811.547		
前期繰越金 0 合計 2,811,232			2,811,547	時代也重					,811,547				
合計   2,811,232   2,811,547   2,811,232   2,811,547   内訳									,011,047				
РЯI	B/C												

1 収入の路												
A HALDER	記号・	400 EM	TE NO	備	考	科	目			差異(A-B)	備	考
娘機関・支店名等	口座番号等	種別	残高				1年会費収入	1,520,000	1,448,000	72,000		
₹銀行東京中央支店	8558615	普通預金	1,363,128				2 通年度年会費収入	12,000	12,000		ただし、翌年度	会費として
ちょ銀行振替口座			242,000			会費収入	3終身会費収入	160,000	320,000	△ 160,000		
最級行東京中央支店	6404921	定期預金		基金会計	†に移動		4 想親会費収入	700,000	560,000	140,000		
<b>E銀行東京中央支店</b>	8558615	定期預金	500,171				小針	2,392,000	2,340,000	52,000		
預金総額 2,105,299							1 広告収入	400,000	270,000	130,000	会報広告代	
							2 寄付収入	150,000	102,000	48,000	法学部より卒業 90,000円	生祝賀会助成金
	管理・保管	残高	備	考	その他の収入	3 受取利息	672	418	254			
現金① 現金②	財務室 事務局						4 雜収入	200,000	259,970	△ 59,970	校友連合会より 102,000円、総会	
現金		12,410 35,628				小計	750,672	632,388	118,284			
預金・現	2.140.927円			当	期収入合計	3,142,672	2,972,388	170,284				
							前期繰越金	5,007,328	5,007,328	- 0		
具備品					収入合計	8,150,000	7,979,716	170,284				
科目	機器名	数量	金額 備 考			2 支出の部	2 支出の部					
工具器具備品	電話FAX機	1台	367 500	平成25年1	日11日際ス	科	B			差異(A-B)	備	考
		1 10	367,500	J MAGOT I	7411U98/A		1 会報作成·印刷費	300,000	250,344		6月と11月の2	回発行
							2 会報発送費	350,000	521,504	△ 171,504		
なし 計							3 総会·懇親会費用	1,000,000	807,697	192,303	総会・懇親会の! 場費、講師・パフ 総会案内・振込	
機関・支店名等	店名等 記号· 口座番号等		残高	備	_		4 卒業生祝賀会費	500,000	79,632	420,368	昨年度分35,150F 本年度分538,596	
		定期預金	1,511,534	既存の口座を終 身会費基金の口 座とした みずほ銀行普通 預金(口座番号	基金の口		5 ホームページ維持費等	890,000	832,560	57,440		
<b>t銀行東京中央支店</b>	6404921						6 通信費	190,000	79,719	110,281		
							7 消耗品費	5,000	539	4,461		
		普通預金				26.65.00	8 事務用品費	50,000	58,284	△ 8,284		
			300,013		8615)より、130	活動費	9 その他印刷費	350,000	113,324	236,676		
				万円を事			10交通費	10,000	0	10,000		
ゆうちょ銀行	10120-54569161			して、支は			11強費	10,000	5,400	4,600		
				ちょ銀行			12総務委員会事業費	20,000	4,779	15,221		
				座開設。			13企画委員会事業費	40,000	28,360	11,640		
		定期預金	1.000.000				14組織委員会事業費	120,000	60,000	60,000		
基金会	計습計	1	2,811,547				15広報委員会事業費	80,000	28,045	51,955		
ä†							16青年部委員会事業費	50,000	0	50,000		
	,		ale du as da				17涉外費	100,000	157,370	△ 57,370		
収入の部 支出の部 支出の部 マ成26年度予算   平成26年度決算 科目   平成26年度予算   平成26年度決算						18予備費	100,000	0	100,000			
学成26年度予算 3 5 2.811.232		科目 平 会計繰入		1 平成26		4.00.4	小計	4,165,000	3,027,557	1,137,443		
息 2,811,232	2,811,232 一般	z:nT線入		-	0	分担金	1 校友連合会負担金	0	- 0	- 0		
息	302						1終身会費基金	1,511,232	1,511,232		みずほ銀行定期	
金 0		操越金	2,811,23 2,811,23		,811,547	特別積立金	2 事業基金	1,300,000	1,300,000	- 0	みずほ銀行普通	預金より
2.811.232	2.811.547	249K/GD/3E					小計	2,811,232	2,811,232	- 0		
2,011,202	SIGTTION		2,011,20		,011,047		期支出合計	6,976,232	5,838,789	1,137,443		
<b>分入部分</b> 人							1次期繰越金	1,173,768	2,140,927		財産目録参照	
身会費基金	1,511,534			+			支出合計	8,150,000	-,,	170,284		
事業基金	1,300,013					注) 終身金員数1	22名、年金員数1690名 9	会員総数181	2名			

て頂きました。

コンテスト」最優秀賞受賞者にスピーチを披露し

定期総会後、「法政大学第34回留学生スピーチ

帯を出して何かを書き始

言わず、ポケットから携 きましたが、彼女は何も ると思いませんか」と聞 ね。ほんとに充実してい ろな本があって凄いです

がとうございます。

らしい機会を頂いてあり

そう思っていました。

に話せることです。私も

本日はこのような素晴

仰いました。言語学習で

母国の先生がよく私に

きっかけで私の言語学習

しかし、ある出会いが

そこには「夏目漱石の

ように手をかけました。 て、読んで下さいという 私の目の近くに持ってき めました。彼女は携帯を

に対する考え方が一瞬で

た。勿論、日本語を勉強 心」と書いてありまし

っている。君は日本に住

番大事な目標は、綺麗

変わってしまいました。

大学に入学したば

うな作家や本を分かるは

始めた私には、このよ

ずがありません。少しが

めて図書館に行きま かりのとき、私は初

っかりして帰ろうとして

した。数え切れない

言語の本に囲まれ、

れて、「別にあの子は失 いると図書館員に止めら

に見える女の子を見 私は、同い年のよう 日本語が分からない

話すことができないだけ

一と言われました。

かけ一ここはいろい

それを聞いて、頭が真

# 32号

# 人一人の声を聞け/スポーツ界激動の時代

定期総会第2部では、元NHKエグゼクティブアナウンサー、解説委員とし

山本

浩

て活躍された山本教授に講演して頂きました。

W杯準優勝、体操競技ロンドン五輪団体銀メダルの背景を聞き、少子高齢化で 人一人を大切にすることの重要性など、明快で分かりやすい講演でした。 スポーツ競技で勝つために情報戦が重視される時代に、なでしこジャパンの

なでしこジャパン

今年の女子W杯決勝戦

利をもぎ取っていったの 4年前の女子W杯ドイ シュートを止めた

K戦に雪崩れ込んだ。

を誘うのに成功する。 2人を止め、1人にミス K戦で海堀は3人のうち を受け取る。そこには米 端的に記されていた。P 国選手のシュートの癖が に、ベンチから1枚の紙 負のかかったPK戦直前 GKの海堀あゆみは勝

めてのサインプレーを得 とことん情報を隠し、初 いがあり、日本に対して 前の轍を踏むな」との思 の優勝。米国には「4年 は、5対2の大差で米国 逃げきりの態勢の中で、 米国と決勝でぶつかっ ツ大会。この時も日本は た。試合は、米国2対1で

点に結びつけることで勝

澤穂希の同点ゴール。P

アメリカは、のちに自

た。

いのか。

は、深刻に捉えた組織が

この結果をドイツで

· 窓会、二高同窓

会しました。

(小野瀬敬二)

スがあり、肩を組んで校

応援団のパフォーマン

歌を歌い再会を約して閉

松が披露されました。 で島根県民謡の関の五本 会長から、素晴らしい声

あった。その一つが、ド

るべき年代に、殆ど動か

だ。活動が一番活発であ いるのは僅かに1時間

ない。果たしてこれで良

言語のゴール

コシモア

グルノラホン

ウズベキスタン共和国国際文化学部3年

法政大学スポーツ健康学部教授

そ絶対に日本に情報を渡 さないと、固く誓って再 分達のキックが読まれて いたことを知り、今度こ いるかいないか

うとしているの、と数え 切れない疑問が浮かんで スタートを切ったのだっ 私宛の手紙で「それぞれ きました。彼女が4年後、 ないのに言語を勉強しよ くれました。何故、話せ 私に思わぬ衝撃を与えて は、私と正反対のことで、 語を勉強するということ ないにもかかわらず、言 っ白になりました。話せ 敗れた佐々木則夫監督 かっただろう。人生が紙 を、プロはよく知ってい る時代なのだ。 たらこの賞は貰っていな 一枚の情報で変わること

の言語の世界に入るべき 話せるだけではなく、そ いただきました。編集人) の都合で一部編集させて だというメッセージを与 よ」と書いていました。 んでいるけど、私が住ん でいるのは日本の世界だ 彼女は、言語の勉強は りの金メダルと思ってい ドンでは団体で2大会振 界選手権で日本はいい成 表は本番で使用されるフ 本は2位に甘んじる。 た。ところが結果的に日 績を残した。当然、ロン 直前の合宿で、日本代 ロンドン五輪の前の世

かっている。 その目はリオ五 輪での再戦に向 がすぐ次の対戦 が来る」すでに、 はやられた。だ っていた。「今回 の瞳には、しか し強い輝きが残 情報が勝負 気のスタートとなった。 五輪では何があるか分か が落下する重苦しい雰囲 のはず。それが、3選手 ったほどで、鉄棒は得意 輪の本番が始まる。日本 鉄棒」といった時代があ 器具を使って練習した。 には、「鬼に金棒、小野に 1週間後、ロンドン五

を制する 情報を持って

ることがある。4年前の で勝つ勝たないが逆転す 国民栄誉賞。準優勝だっ かげもあって、優勝して 大会では、1枚の紙のお

の言語が別々の世界を持 新たなルールに至るま はない。自らのことも知 あれば良いというもので か。ライバルの情報さえ り、最新の理論、技術、 言われる時代でもある。 が勝負を制することだと で、情報戦を制すること どんな情報を持つべき

体操競技で苦戦

ランスのジムノバ社製の 少子高齢化に

時間しか動かない

いない現状だ。

どもが、1日をどのよう ところがある。1年生か ら4年生までの年代の子 ドイツでも日本でも似た 子供の生活というのは、 を紹介したい。家庭内の な姿勢で暮らしているの ここで、ドイツの試み

海外器具を使いこなす

かをみた。横になってい

日本の製品では、概し

るのが9時間、立ってい

るのが9時間、座ってい

るのが5時間で、動いて

るところで力を発揮でき のか。慣れた環境と異な 取り、戦う準備ができる 選手は苦しめられた。 ところにあるが、器具の 個性があったという。 宿で使っていたジムノバ とがある。フランスの合 均質なのに対し、海外の 品質のばらつきには対応 質の高い演技をこなせる おいてあった本番の鉄棒 社製の鉄棒とロンドンに 製品には誤差が大きいこ 様々な情報を如何に早く が苦手だ。日本製と違っ には、それなりに違った て一つ一つの仕上がりが た鉄棒のたわみに、日本 日本の選手の持ち味は

る能力が求められる。

進国で起こっている。だ 団体までまだ手が回って だけでなく、世界中の先 国では一つ一つの組織や 策を考えてみても、わが から何をするのか。対応 少子化・高齢化は日本

争がない

張りま

しょう。」との挨

い平和な世界のために頑 に行かせない。戦争がな

拶があり、来賓としてご

長から

「孫を絶対に戦争 にあたり五明理事

同窓会顧問の方々の紹介 事務課法学部担当主任、

に続き祝電が披露されま

定期総会後の懇親会

懇親会に入りました。 梶尾信禎理事の司会で

挨拶をいただきました。

桑野校友会会長から、

情熱、他人への思いや

一般社団法人とし

す」との挨拶で乾杯し、

温かい心が必要で

空港から駆けつけた栂野 墾談に入りました。羽田

(つがの)島根県校友会

本理系同窓会会長からご 長、細谷後援会総務、岡 出席された桑野校友会会

保とう。という言葉を贈

業する学生に贈った言葉

長をされていたときに卒

乾杯は下森定顧問。総

を引用し、「心に太陽を

りたい。ロマンと勇気と

会、学部事務課長、学部会、建設·不動産橙法 学部同 多くの法学部出身者が校 会、文学部同窓会、経営 出席された経営者懇談 の挨拶がありました。 だき、 友会幹部に就任していた いた方の他、来賓として 展開できたことへの感謝 ての校友会がスムーズに

定期総会でご挨拶を頂

に子どもたちを引きつけ を補い、しかも陸上競技 進んでいない。運動不足 どもたちへのアピールも ハンドボールに比べると んとはいえ、サッカー・ イツ陸上競技連盟だ。 人気は低い。しかも、子 ドイツの陸上競技は盛 大人と子供の違い 間をむやみに奪わない。 とを考えている。最大で 迎えをする親御さんのこ ているところだ。1回の 徴は、配慮が行きとどい 凝らされている。その特 週に1回まで。所属する チームやクラブの練習時 大会は3時間以内。送り はそこに着目した。 ざけてきたのか。ドイツ

論の末に、新たな陸上競 られないか。ドイツ陸連 技プログラムを完成させ は、さまざまな調査と議 なくチームで戦うコンセ 個人で優劣を競うのでは プトだ。一人一人の記録 個人記録はつけない 中でも最大の特徴は、

ラムは、

の時に備え、このプログ

愛しました:編集人) 出たが、紙面の都合で割 ッグイベント論」なども フェッショナル論」「ビ

勝負するときが来る。そ

それでもいずれ記録で

(講演では、更に「プロ

立ち向かう

には、さまざまな工夫が 象にしたこのプログラム 学1年生から6年生を対 統一プログラム ドイツ陸連が組んだ小 増やさない工夫なのだ。 を軽視するというのでは 4月生れの1年生と3月 ない。子どもの成長の度 技に嫌気が差す子どもを 合いを勘案して、陸上競

> 生れの のか。 分かっていながら、「き ぎ」なんてやって良いも みは速いね。きみは遅す 動能力に違いがあるのが どれほどスポーツから遠 が、早生れの子ども達を 配慮のない一言 年生。体力や運 少子化の時代が来ている を忘れないでいたい。 人一人を大切にする姿勢 視野を確保しながら、一 からこそ私たちも、広い かりと伝えていきたい。 ことは子どもたちにしっ 体を見ながらも、大切な

個人記録をつけることを 、5~6年生には 月23日~11月1日)にお 手権大会(2015年10 いて男子体操総合で37年 第46回世界体操競技選

認めている。

むすび

高いところから全 しんでやっている も達一人一人が本 ぶりに優勝。 人総合で6連覇を達成。 内村航平選手が男子個

当に楽

退

**心職された** 

教

員

法学部教授を

退職して

# 法学部教員

(紹介④

ところです。

ともに日々勉強している

2015年4月から国

# 新

教員

の学者や実務家が担当し は、各時代における一流

てきた歴史と伝統のある

成長していきたいと考え

ましても、卒業後一〇年 ております。教育におき らず基礎を固め、着実に

学に貢献できるよう、焦

しては、一〇年後の刑法

現在の研究上の目標と

アの政治に関する授業を 際政治学科で、東南アジ

教育を目指します 貢献できる研究・ ○年後の社会に

> じておりますが、良き伝 とになり、大変重責を感 各論の講義を担当するこ ものです。本年度は刑法

るよう、法学的・刑法的 経って、社会に貢献でき

佐藤 輝幸 准教授

法を伝えられる講義にす

らえるような講義をする

ことを目標としておりま

礎的な力を身につけても 題発見・解決能力など基 な思考方法に基づいた問

もしろさと特有の思考方 統を受け継ぎ、刑法のお

任いたしました佐藤輝幸 を危険にする犯罪(「公 な意義を持つ人々や財産 ど、個人を超えて社会的 法で、現在は、放火罪な でございます。専門は刑 ます)を研究テーマとし 共危険犯」と呼ばれてい 本年四月に本学部に着

犯罪の現状や人が犯罪を ます。これらの学問は、 政策の講義も担当してい いと思います。 るべく、精進して参りた また、犯罪学及び刑事

> すが、今後とも、どうぞ す。未熟者ではございま

よろしくお願い申し上げ

法政大学の刑法の講義

施策を研究するもので、 に視点から見直す機会と

法を中心に研究してきた 刑法学の基礎になるもの ついて刑法学とは異なっ 専門的に研究をしたこと がないのですが、犯罪に ため、両分野については です。私は、これまで刑 解明し、有効な犯罪防止 してしまうメカニズムを

学生たちを海外に 国際政治学科 浅見 靖仁 教授 送り出したい

もにあるわけです。 生の大半は法政大学とと わりを持つこととなりま 法学部入学以来、私の人 して終生法政大学との関 した。 1963年4月に 学生時代は法律相談部

名誉教授となり、依然と 法政大学を定年退職しま 長きにわたって勤務した 授に就任してから39年の した。しかし4月からは を続け10名に及ぶ研究者 授として学生の教育指導 究生活に入り、母校の教 まま大学院に進学して研 に入部し、卒業後はその

生が多く集まる法学部で

して、現在では優秀な学 の学生時代とは様変わり

76年4月に法学部助教

2015年3月、19

法学部同窓会会長

金子 征史

ほぼ皆無ですし、ベルギ せん。スペインの首相の ジアのことはよく知らな らほらいますし、タイや フィリピンの大統領の名 一方で、インドネシアや 珍しくありません。その ーやオランダの首都を正 名前を答えられる学生は 欧米諸国のことをよく知 て驚いています。しかし い」という学生が結構い く知っているが、東南ア い学生はあまりいませ ベトナムの首都を知らな 前を知っている学生はち しく答えられない学生も っているわけではありま よく話を聞いてみると、 に「欧米諸国のことはよ 担当していますが、未だ 仕事の一つだと思ってい 講生を、どんどん東南ア バル・インターンシッ ます。しかし知識量を増 くのが法政大学での私の な思い込みをほぐしてい ーンとして受け入れるこ す。この同窓会報をお読 ジアに送り出すつもりで ますので、この授業の受 そうと企んでいます。 中に東南アジアに送り出 ならないようなので、 思い込みは簡単にはなく やすだけでは、そうした ありません。そうした変 プ」という授業も担当し みの方で、学生をインタ 人でも多くの学生を在学 来年度からは「グロー

あまり根拠のない思い込 欧米諸国への親近感とア よるものではなく、実は 離感は、知識量の多寡に ジア諸国に感じている距 学生たちが感じている とができそうな海外の企 業や団体をご存知の方が ぜひ私にご連絡くださ いらっしゃいましたら、

みによるところが少なく asami@hosei.ac.jp

なっており、学生さんと

後の労働法の講座はいず を育てました。私の退職 継いでいますので、「労 れも大学院で指導した浜 いることになります。私 来母校出身者で担当して あった故青木宗也先生以 村教授と藤本教授が引き 働法」は私の指導教授で の幸せです。

いでいってくれれば望外 座を法政出身者が受け継 すから今後も労働法の講

外は、外部での講演、講 生に一度だけ話をする機 といえども講義の担当は 会を持ちました。それ以 法学部特別講師として学 できませんが、今年度は れば、本学では名誉教授 さて、定年退職ともな いくつもりです。 ために私なりに貢献して

法政大学体育会戦績 2015年1月~10月

秒の成績で総合第7位と 法政大学が10時間11分3 10月17日(土)に行われ、 復大学駅伝競走予選会が けた第92回東京箱根間往 なり、2016年1月2 箱根駅伝 ジから抜粋しました。写 は、法政大学ホームペ 会からの提供です。 箱根駅伝の出場権をか 真は、スポーツ法政新聞



# 少林寺拳法部

·第49回少林寺拳法全日 4学生大会

男女茶帯の部で本学の

間は自由になりましたの 体のメンテナンスをし を中心とした生活をして 義などはしていますが、 面の状況です。ただ、時 目指したいというのが当 で、卒業生として母校の て、さらなる研究生活を います。長年酷使した身 基本的には自宅での研究

(日程の2015年は表記省略 駅伝の出場権を獲得しま 日・3日に行われる箱根 ここに掲載した情報 馬県総合スポーツセンタ 11月1日(日)、会場:群 会場:日本武道館

ーアイスアリーナ

# バドミントン部

ミントン選手権大会で男 奪第66回全日本学生バド ・秩父宮・秩父宮妃杯争

期間:10月9日(金)~ 開催地:大阪府立体育館 ・大阪市中央体育館・な 25日(日)

# 陸上競技部

となっています。

フェ

ンシング部

男子団体戦優勝チーム 日産スタジアム(横浜 ·第99回日本陸上競技選 優勝(大会新記録)

### 日程:11月1日(日) 見事優勝を飾りました。 田新(理工2年)ペアが 田村友花(経営2年)・土

会:男子シニアでは服部 スケート部 第41回東日本選手権大

手とともに全日本選手権 勝し、8位の渡部幸裕選 瑛貴選手(文4年)が優 (12月24日~27日) の出 29日 (木)

が決定しました。 月21日~23日)への出場 日本ジュニア選手権(11 年)は2位の好成績で全 選手権大会:男子ジュニ ・第32回東日本ジュニア アの宮田大地選手(文1 場が決定しました。 日程:10月29日 (木)~ 期間:9月11日~13日 樹立しました。

泳場(和歌山市) 会場:秋葉山公園県民水

# 射撃部

28回全日本女子学生ライ 大会期間:10月22日(木) フル射撃選手権大会の女 フル射撃選手権大会兼第 子団体で優勝 第62回全日本学生ライ

大会会場:能勢町国体記 念スポーツセンターライ ノル射撃場(大阪府)

イン

大会からなるシリーズで

で三輪準也選手(経営3

果、男子4×100mで **~**25日 (日)、大会会場: 大会期間:10月23日(金) 手権大会リレー競技の結

# 水泳部 みはやドー

2015東京大会 imming World Cup FINA/airweave Sw

3年)

が男子200mで

ジュニア・カデフェンシ

日程:3月2日~9日 ング選手権大会

スケート部

大会名:2015アジア

優勝しました。

会で長田拓也選手(経済

生陸上競技対校選手権大

ました。

·天皇賜杯第84回日本学

子フルーレ個人で優勝し

るか選手(法2年)が女

瑚選手(スポーツ健康3 タイムレースで、竹田渉 期間:10月28日(水) 年)が銀メダル 男子1500m自由形

場:ヤンマースタジアム

~9月13日 (日)、大会会 大会期間:9月11日(金)

大会会場:東京辰巳国際 水泳場(江東区) ・FISファーイースト スキ

拓三選手(文1年)が優

男子3000mで大竹

スピードスケート距離別

SBC杯第22回全日本

選手権大会

3年)が神奈川県代表と 青木智美選手(社会学部 ーリレーで日本新記録を して出場、200mフリ ・第70回国民体育大会に 2年 季子選手(スポーツ健康 デサン 場) に行われた2015 月5日 2015が開催され、3 カップジャパンシリーズ が優勝しました。 トカップで新井真 (野沢温泉スキー

カップの派遣選手選考会

ップ・ジュニアワールド

本大会は、ワールドカ

を兼ねており、優勝した

### 自転 車競技部

れるジュニアワールドカ 大竹選手は11月に開催さ

プ第1戦・第2戦の出

は、年間十数戦のロード ス・カップ・シリーズ 境3年 た。(3月9日) リーズで総合優勝しまし ・相本祥政選手(人間環 レースとクリテリウムの ードレース・カップ・シ 全日本学生ロードレー )が全日本学生ロ ドスケート競技会 第4 ・ジャパンカップスピー 会場:長野市オリンピッ 戦 マススタートレース ク記念アリーナ(エムウ 日(金)~25日(日) 日程:2015年10月23 場権を獲得しました。

学生のロードレースの頂 **尽を決する大会のひとつ** レースと並び、大 カレや学生選手権 日程:2月7日(土)~ を制し3連勝しました。 き、マススタートレース 年) が優勝 第2戦、第3戦に続

会場:軽井沢風越公園ス ケートリンク



の選手

が出場し、柳岡は

グ選手権に本学から3名

ジアジュニアフェンシン

・アラブ首長国連邦・ア

ブダビにて行なわれたア

創部130年

全国遊說·啓発活動

年前後

法政大学弁論部は前身

戦後を通じ、各大学弁論

法政大学弁論部は戦前

部の年

大会、関西大学との対抗

創部130年を迎えまし 団体より通算して今年で

弁論大会、関東高校の雄

して活動を開始しまし

れば、

は「法政大学弁論部」と

た。その後、大正6年に

大学新

論部の礎が築かれまし

会が行われ、法政大学弁

和真

**埋合大討論会、明治38年** には法政大学第一回雄弁

きまっ

認の学術団体で、法政大

2015年夏期無料出張法律相談会

2年生に対し

さらに月に1回、デス

き、法律相談を行ってい

法律相談部は法学部公

としております。現在部 励んでおります。 受けることを最大の目的 員は103人で、一般の 学法科大学院教授・弁護 とし、日々法律の勉強に 方から無料で法律相談を 士の高須順一教授を顧問

### 当部は、終戦後の急激 歴史

現在に至っております。 た。以来、その使命達成 創部67年目を迎えまし よって設立され、今年で に向け様々な活動をし、 看実に実績を挙げながら ために薬師寺志光先生に な法律の変動に対処する と称した勉強会を行って 3

> ります。 ます。合宿で 後期に物権 法、後期に家 前期に債権 法、2年生は るという形式 合宿を実施し 前期に総則、 で、1年生は 休暇の間には 容になってお 族法という内 て民法を教え また、長期 ております。 こちらは2 振り分けます。 まるかを確認したうえで どのデスク分野に当ては に分かれており、法律相 銭取引関係デスクの2つ 為法デスクと不動産・金 す。分野は家族・不法行 的な内容を学習していま るためのより細かで実務 年生から4年生の3学年 クと称した勉強会も行っ 談を受ける際は、事案が で構成され、相談を受け

> > ります。

2014年3月卒

就職状況他

法科大学院3名

(中央、法政、首都大)

公務員3名

(国家1、地方2)

が「グローバル文化と江

援団のデモンストレーシ への大会旗引き継ぎ、応

講演会は田中優子総長

相談者様に直接大学へお

越しいただき、行ってお

学での法律相談も常時受 高崎市で行いました。大

け付けており、こちらは

けでなく、実際の法律相 どの法的インフラが進ん でいない地方都市に赴 夏に行われ、法テラスな おります。こちらは春と 張法律相談会を実施して また年に2回、無料出

き、知識の定着を図るだ は模擬相談に重点を置

企業8名 築関係等)

その他3名 務所、会計事務所、建 (銀行、証券、法律事

みには などを行い、さらに夏休 よる総長杯争奪雄弁大会 また地方在住OB後援に 弁大会(戦前は中学)、 会、地方遊説にそれぞれ 全国中等学校懸賞雄弁大 00円(当時)のとき、 120~130円ほどか

おります。3年生が1、

週に1回程度、研究会

談の流れを学んでおりま

活動内容



**埵正邦主幹**)における討

れた中央法学会(会主薩 東京法学社校内に設置さ 年11月、その前身である 部の歴史は古く、明治18

論会の設置まで遡りま

す。それから、明治21年

には第一回五大法律学校

めです。弁論部の復活は た。部を引き継ぐ部員が 機に陥ってしまいまし 部は時代の流れの中で、 とになります。 翌年の平成22年を待つこ いなくなってしまったた 平成21年に一度廃部の危 しかし、法政大学弁論

2015年 他大学の弁論部の助けを 年では多くの新入部員の 弁論部は復活を遂げ、近 た。その結果、法政大学 借りながら進められまし 法政大学春秋会事務局と 再建は弁論部OB会の 臨みます。 部員一丸となって大会に

に力を入れていたかが分 PRと若者への啓発活動 論部がいかに法政大学の けていたといい、当時弁 復活した弁論部 学弁論部主催大会、「春 獲得や各弁論大会での入 せ、現在に至ります。 大会」の開催を実現 秋杯争奪全日本学生雄弁 は8年ぶりとなる法政大 賞を果たし、今年7月に

す。特に大会直前になる 活動としては、各キャン 交流も盛んです。日々の ャンパスで活動を行って 向けた演練を行っていま ィベートや各弁論大会に われる部会を中心に、デ おり、両キャンパス間の は市ヶ谷と多摩二つのキ ハスでそれぞれ週一回行 現在、法政大学弁論部

伝統と新鋭

第23回 法政大学全国卒業生の集い

市ヶ谷・多摩で活動

が開催され、部内ディベ 集中的に行われます。 長期休暇になると合宿 ト大会や弁論の強化が

の雄弁道の研鑽を目標と を両肩に、伝統の継承と して切磋琢磨しつつ日々 創立以来の伝統である真 創造する精神を忘れず、 学弁論部は伝統と新鋭と 以上のように、法政大

活動に励んでいます。







高らかに校歌斉唱



大村愛知県知事の挨拶



### 第 23 全国卒業生の集い 回 法政 愛知

出張法律相談会は群馬県 ます。今年度の夏期無料

題の行事が名古屋市内の 名古屋城にほど近い「ウ 先日11月7日(土)、掲 を中心に対談が行われま

構成で行われました。 スル」にて開催されまし ェスティンナゴヤキャッ 「式典・懇親会」の2部 一般公開講演会」と **大会は午後に始まり、** 懇親会が始まり、アトラ 長挨拶、来賓祝辞、来賓 言の後「名古屋おもてな 紹介、祝電披露、大会宣 行われ、会長・実行委員 クション、次回京都大会 し武将隊」の乾杯により 続いて式典・懇親会が

徳川黎明会(※)会長徳 と、名古屋文化の独自性 る」と題した講演のあ 戸文化」、公益社団法人 義崇氏の「文化を守 ョンの後、全員で校歌を 斉唱し盛会のうちに散会 愛知大会の様子を写真

で紹介します。

(同窓会理事

究ニ資スル為 伝来ノ 尾張徳川家 仕宝ノ

名古屋おもてなし武將隊のアピール

岡

12月に設立された法人で 集保管公開ヲ為シ 且ツ 保存 昭和6年(1931年) 之ニ関スル指導奨励ヲ為 ス」 ことを目的として、 其ノ他美術品ノ蒐 おられ、又、法学部同窓

の話題で盛り上がること

新会員紹介

学して初めて見た時の感

るとすぐお調べになる勉

を傾け、不明確な点があ

強熱心な方でした。大学

話

1

った法政大学校歌にある 「門の外堀」を大学へ入

五十嵐ゼミが原点 細川正博

平成13年3月卒 法学部政治学科 す。昨年退官なさった五 強し議論をしたことはよ 十嵐敬喜教授の都市政策 ひと際充実させてくれた 動が忘れられません。 同級生、後輩とともに勉 のが、ゼミでの学びで ゼミに所属して、先輩や 思い出多き大学時代を たいです。 らも立ちはだかって頂き 授には、なかなか越えら ていませんが、五十嵐教 る」はいまだに達成され れない壁として、これか 時代の一つの目標だった 「五十嵐教授を論破す

学生の意見にきちんと耳 ら有名な先生でしたが、 す。五十嵐教授は当時か B会などでお会いし、い 生きています。卒業後も 蓄積がその後の人生にも つも刺激を受けていま い経験となり、この時の 五十嵐教授にはゼミの〇 学時代のゼミでの学び しくお願いします。 ことです。今後ともよろ 頂けるのは大変うれしい と関わりをもてる機会が す。卒業して14年が経っ は、私にとっての原点で てから、同窓生の皆さま 「自主自律」の精神、大 法政一中・一高時代の

私は法政大学第一中学

は10年間も在籍しまし た。付属校の校歌でもあ に入学したため、法政に 校、第一高校を経て大学

新理事紹介

法政大学法学部同窓

2つのゼミのご縁 小林 清宣

っています。卒業後お会 活躍した永藪君の子息の も長く続いており、最近 ちとの懇親会が、卒業後 は、やはり2つのゼミで 焼鳥屋が、定例会場とな

輩の豊田校友会副会長が その縁では、校友会活動 に導いてくれました大先 は、刑法の吉川ゼミで、 縁は続いています。1つ ゼミで活動し、今もその た私は、学生時代2つの 昭和5年3月に卒業し たちとお会いさせていた が一緒という縁で、共通 活動に於いて、様々な方 近、大学の行事・校友会 ミ同期の一人です。最 長沖縄県知事も、伊達ゼ だいておりますが、ゼミ いしておりませんが、翁

れた財務室長の大塚弁護 友会監事の山嵜弁護士 士が同期となります。校 会では、入会を勧めてく もあります。今後も、

達ゼミでは、同期の人た 一方、刑事訴訟法の伊

委員長紹介

す。 は、5年先輩となりま います。

新任のご挨拶

総務委員長 前本正彦

ろいろなご縁を大切に、 法政大学での活動の輪を 広げていきたいと思って び申上げます。 会員の皆様には、ます

です。

三 これらの活動を円滑

来ました。 達成感を味わうことが出 会や「声かけ」に多少の す。しかし終了後の反省 も、何かと緊張の連続で 日々先輩にご指導を仰ぐ 参加は致しましたが、 て、理事会やイベントに

して気持の動揺を覚えて 規程第八条の業務を確認 周年記念行事の実行委 当面の課題は、 法学部同窓会創立

過去メンバーの一人とし 頂くことになりました。 ますご健勝のこととお慶 総務委員長を務めさせて 今度、皆様のご推薦で

今回、改めて会の運営

再生の檄

市ヶ谷での活動が見えな 部が、部員が少なくなり ではないか。遠くニュー た。もうこのままでは、 くなった時期がありまし 弁論部も消えてしまうの 伝統ある春秋杯はおろか 薩埵正邦まで遡る弁論

2013年の冬。 発にとの檄が入ったのは OB)から、何とか再活

下西

法学部同窓会理事

新入生・現役を勧誘しま

て、総力で部の改革と

も夢見た弁

会会長・現役は奮い立っ 総力で部の強化 この檄にOB上田春秋

二 昨年度発足した青年 な委員会への協力です。 部委員会の活動への協力 て、僅かに残っていた1 名の部員「柳」 君を核に

ています。 頻度も高くなると予想し 後外部との連携、交渉の に進めるためのメンバー 総務委員会として、今

ことを目的とするとあり け止め、会員の皆様の気 ます。これをしっかり受 睦を図り、法政大学及び 持に寄り添いながら精進 法学部の発展に<br />
寄与する に、本会は会員相互の親 最後に会則の第三条

ました。

ホールにおいて開催され

ることができました。

法政といえばまず野

員会の立ち上げや積極的 い申し上げます。 か宜しくご指導の程お願 したいと思います。どう

1:

ヨーク在住の南さん(弁 論部部歌を作詞作曲した 舞う季

てきました。 法政が優勝

学対抗の弁論大会を春秋 2015年8月、各大

日(金)18時から、伊勢 秋季懇親会」)が、10月9 校友会千葉県校友会松戸 丹松戸店11階バンケット 支部第7回秋季懇親会 五明氏が特別講演 (略称「第7回松戸支部 般社団法人法政大学 校友会松戸支部 れてからの教学など幅広 だき、大学で教鞭をとら 別講演として法政二高時 いご活動などもお伺いす 験についてのお話をいた 球部の監督としてのご経 宮での思い出、そして野 代の話を振り出しに、神 五明理事長がゲストとし て招待され、懇親会の特 この会に法学部同窓会

いえるものでした。 まことに示唆に富むだけ を築かれた方のお話は、 の野球で法政の黄金時代 は少ないと思います。そ もながらの五明節とでも トに富む話しぶりはいつ でなくユーモアとウィッ 球、ということには反対

正比古)

杯を持つ郭君を扱いを持つ郭君



ク)君。大会が開催でき 杯の下に市ヶ谷キャンパ 法政が参加。優勝したの 結果も重なりました。 弁士を出すという嬉しい た喜びに加え、更に優勝 は我が法政大学の郭(カ 大、早稲田、明治、中央、 スで開催しました。東

いである。

に弁論部から小野澤和真

学三田キャンパスで行わ

れた日吉杯争奪弁論大会

10日、慶應義塾大

ど素晴らしい成績を上げ

で最優秀賞を受賞するな

ました。

多くの来聴者を

次回は他大学で行われ

**朴弁論大会入賞** 

門で準優勝、審査員部門

君が出場し、団体聴衆部

ます。 ーといっても良いと思い う総力での2年間は、さ ながらサクセスストーリ 全員で結果を出すとい

にまで増加。勢いがつい した。現在、部員は25名 弁論大会の進化 春秋杯大会を傍聴し、

感です。部員も元気に努 力し、研鑽に励み、力を ックリしたというのが実 弁論大会の変貌ぶりにビ

ベートの様相である。ヤ

年10月までにご寄付を 頂きます。ありがとう 頂いた方を掲載させて 寄付者ご芳名 平成26年10月から本

同

鈴木貞司 阿部豊 ございました。 部 豊 石川公也(50音順・敬称略) 稔 中島真介

ました。 の時間の充実に時間が充 疑応答を終えていまし る)では、弁士が登壇し からの厳しい質問も数多 各大学の弁論部員・OB なり、質問の時間、討議 弁論、十五分質疑応答と 旨を述べ、後三分位で質 弁論部(ほぼ45年前に遡 てられ、更に応援に来た て十分から十二分位で論 つけてきていると感心し く出されました。まさに 方的立論ではなくディ ところが今回は、十分 私の所属していた頃の 改めて弁論の進化形を見 から何をやってもやって た思い 行ける程の度胸がつく。

立つ勇気があれば、これ ジも多く活発で、演壇に 日吉杯 を受賞した小野澤君 弁論大会で審査員最

> くお礼を申し上げます。 お世話になりました。厚

野瀬さん他多くの方々の

当り、法学部同窓会の小 す。春秋杯を開催するに ければありがたく思いま 多くの人に御来聴いただ 部同窓会諸氏だけでなく ると聞いているが、法学

検討を経てパンフレット のか説明できるものが少 なかったので、理事会の 同窓会が何をしている 窓会案内」を 作りました 賀会での卒業生への配 フェアでの参加者への案 布、法政大学開催の法政

は、主として新規加入者 を作成しました。用途 きると考えます。 (組織委員会 柳田正義 4頁、オールカラー。 窓会のPRに有効活用で 内、20周年に向けての同 A4版(A3二つ折り)





球部グラウンドで開催さ 野球大会が、法政二高野 法学部法律学科ゼミ対抗

ました。決勝ラウンドの

結果は次のとおりです。

2015年度法政大学

め、出場者全員が順次ジ ャンケンして勝敗を決し

となりました。そのた し、同点のまま試合終了 終盤に両チームが得点

決勝戦は熱戦となり、

6月25日に延期して実施

れました。

6月15日、16日の予選

準優勝

勝

堀井ゼミ 和田ゼミ 西田ゼミ

山本ゼミ、西田ゼミが決

窓会として表彰を行いま

試合終了後、法学部同

総会の案内と参加の呼び

かけがありました。

(事務局長 齊藤友嘉)

加、和田ゼミ、堀井ゼミ、 リーグに20チームが参

の提案

諺

付 講座等 教授会執行部との懇談会

法学部教授会執行部と

催しました。 内の涵徳亭・美都屋で開 8日(月)、小石川後楽園 の懇談会を平成27年6月 大学から廣瀬克哉法政 ました。

インターンシップ

受け入れ協力

務課長が出席され、当会 事長を始め12名が出席し からは金子会長、五明理 副主任、戸部幸夫学部事 どんな仕事ができるのか 2 等について、単位が取れ 法律や政治を学んで、

も有意義な提案として対 りました。同窓会として ら、次の5つの提案があ 席上、大野法学部長か

行いました。

はどうか。卒業生団体へ から在学生を参加させて 卒業祝賀会の企画段階

勝ラウンドに進出しまし

た。決勝ラウンドは、6

18日が雨天だったため

が務め、和やかに新執行 部との顔合わせと墾談を 司会は柳田組織委員長 3 検討されてはどうか。 る寄付講座(冠講座)を 卒業祝賀会企画に 現役学生の参加

応を検討することになり

学生の募集は法学部で協 の関心も高まると思う。

4 511教室で総会

法学部長、木村正俊教授

会主任、髙友希子教授会

力をお願いしたい。 おり、OB企業からの協

寄付講座の開講

大学常務理事、大野達司

ンシップ制度を検討して

力する。

法学部としてインター

うか。 会の総会を開催してはど 出があるこの教室で同窓 るので、卒業生には思い ー教室が来年中になくな 新校舎建設のため51

5 奨学金制度の設置

なく給付奨学金として設 置してはどうか。 奨学金制度を、貸与では 法学部在学生に対する

(組織委員長:柳田正義)

貞純 法学部卒業



日本経済の健康管理

から始まった歴史が紹介 は、この野球大会が金子 和田ゼミに賞状と賞金1 言葉が述べられました。 され、参加者への激励の れぞれ授与しました。 と賞金2万円、準優勝の 優勝した堀井ゼミに賞状 ゼミ外2チームの対抗戦 賞状と賞金5千円を、そ した。金子征史会長から 万円、3位の西田ゼミに 齊藤事務局長から、来 表彰後、金子会長から 液がスムーズに体内の システム、心臓は日本銀 日々お金と向き合って仕 部でも破れたりすれば、 悪くなったり、血栓や す。また、血管の流れが 隅々まで行き渡って初め お金は血液、血管は決済 事をしている銀行です。 て健康な体を維持できま 体は、毎日、心臓から血 行に当たります。人間の 経済を人間に例えると、 人間自体、即ち経済全体

骨太、筋肉質の体を作る

ドロ、血管がボロボロに

タボ化して、血液がドロ 刺激が少ないと、体はメ

ストレッチをして、余分 に思い切った身体と心の

身体と同様に、学生間の

はないかと考えました。 化することが必要なので

てくる大学として、活性

し、優秀な学生が集まっ

熱戦だった

の下の力持ちの仕事を す。日本銀行の仕事は、 済の健康管理を支える縁 行でもあります。 日々地道に行っている銀 以外にも、日々、日本経 表に出る金融政策の仕事

を有する人間がいると、

は、突出した才能や能力

上げされるばかりでな

周囲の人間が刺激され底

く、類は友を呼び、更に

日本銀行決済機構局勤務 昭和57年

は、日本の発券銀行で 私が勤務する日本銀行 法政大学評議員 す。今、すぐにできるこ 自覚症状は現れていま 康体のように見えても、 とは、ショック療法とも は、日本経済と同じかも ます。そういう意味で み、生活習慣病に罹患 も屈指の歴史と伝統ある す。法政大学は、日本で の健康管理の仕事、即 言える異次元緩和のよう しれません。表面上は健 生じているようにもみえ し、体の各所に不具合が 大学ですが、高齢化が進 わらせていただいていま ち、評議員の仕事にも携 の仕事に加え、法政大学 は、日本経済の健康管理 法政大学の健康管理 縁あって、昨年から私

化に大いに役立っていま

各部署に、際立った才能

します。日本銀行にも、

ってきて、組織が活性化 優秀な尖った人材が集ま

や能力を有する人間がい

ますが、その部署の活性

す。法政大学でも、入学

尖った人間の必要性

間違いなさそうです。 ことが必要であることは

近、法政の中期戦略策定

流や血管の状態、即ち決 が危険な状態に陥りま す。日本銀行は、銀行の た人間」の必要性です。 があります。それは、組 織のなかにおける「尖っ に当たって提言したこと

ついても監視していま 済システムの安全運行に がる、などの例がありま 子園に出ると偏差値は上 ているが、特定分野で すが、平均学力は不足し れば偏差値は上がる、甲 資格試験の合格率が上が を集めて、法政大学の健 や、卒業生、ご父兄の 方々など、皆さんの総力

# フ

待する企画として法政フ ず、久しぶりに訪れた卒 発による工事中のため、 ら卒業生とその家族を招 55年館前の広場が使え 市ヶ谷キャンパスは再開 ェアが開催されました。 9月20日(日)午後か

なる活性酸素が排出され す。是非、異分子をあえ 体力と知力を養える大学 方ばかりに頼るのではな て体に取り込み、強靭な に生まれ変わってもらえ いものかと思っていま 、免疫力も低下しま 現役学生の皆さん

るキャンパスツアーに参 るほど人気を集めていま クショー、応援団による シャンズクラブのマジッ リンクラブの演奏、マジ もらう人などで賑わって けを経て、学生が案内す ふわ滑り台」が設置され 行われていました。 加する人、漫画研究会コ て、順番待ちの列ができ デモンストレーションが いました。 **一階では、巨大な「ふわ** ーナーで似顔絵を描いて ボアソナードタワーの 薩埵ホールではマンド 外濠校舎側の総合受付 ました。 ラマの電車を夢中で動か した。また、巨大なジオ は小学生を対象としたサ んでいました。 富士見坂校舎体育館で

した人、いわゆる「尖っ

た人間」を積極的に増や

記憶力、語学力等で突出 業できる才能、数学力、 ・才能を有する人や、起

ピック選手になれる体力

も、プロ級選手やオリン

試験の点数は足りなくて

日校法中 学

昭和

てください。 全な身体作りに力を貸し

# ェア 市ヶ谷キャンパス

ようです。 業生には戸惑いがあった

地上122メートルから までの卒業アルバムを展 ホールが休憩室になり、 している子供の姿もあり の素晴らしい眺望を楽し る人がいました。スカイ 示し、懐かしそうに見る 971年から2014年 26階では、校友会が1

らさまざまな飲み物や食 勢の子供達が集り、噴水 で一休みを楽しんでいま 加者はパラソルテーブル ッカー教室が開かれ、 べ物の出店が出され、 広場では神楽坂商店街か

げていきたいものです。 内窓口を開き人の輪を広 はスカイホールなどに案 法学部同窓会も、来年

弁 護士

〒 000 001 **鈴** 木

貞

電話 0111—261—3177 鈴木法律事務所 コンチネンタルビル 5 F

昭和

34年3月卒

法政大学法学部同窓会(総務副委員長) \* 佐

法政大学高等学校第八期生委員法政大学法学部同窓会理事 35年3月 法学部法律学科卒業

昭和

〒38-02 茨城県筑西市本城

FAEL 022966-22-36558

昭和

36年3月卒

組織委員会 法政大学法学部同窓会理事 藤

R連絡所 〒170−100 東京都豊島 東京都豊島 

38年3月法学部法律学科卒業 部同窓会理事・総務委員長

法学

昭和

前 正 彦

電話〇三―三三八七―六九四九5―66 東京都中野区新井一―十六―一

昭和 四十一年三月卒業

広島お好み焼き くるみ Ш

清

昭和41年3月 法学部政治学科卒業 昭和41年3月 法学部政治学科卒業

政大学法曹会副会長政大学法曹会副会長 武

志

干鈴

10─00 東京都港区西新橋一丁目二○番三号不武志法律事務所 和四二年三月卒業) A E L ODE (DE HODE)

不日 動本

|産鑑定士||不動産研究所グランドフェロー

通

中友好協会 理事長 理事長 電話 ○一一―七○九―○六七○8―66 札幌市西区八軒五条東四丁目五の三五の八○八 四十四年三月卒・須永ゼミOB

中 教

080-6528-2504

ジを昨年か

ら公開して

を使用されている場合

い。或いは検索エンジン URLをご指定くださ

同窓会ペー スブックの よびフェイ

セスは簡単です。後掲の

ホームページへのアク

います。

法学部同

会」と漢字で入力して検

「法政大学法学部同窓

索することもできます。

PC、スマートホン、

-ムペー

**ツ** しました

えてきており、公開後の

ージとともに、母校・法

います。

また、公式のホームペ

しやすいページ構成を考

常に見やすく、アクセス

っています。

問題点を把握し、徐々に

ですが改良を重ねて今日

でもご案内

ムページお

に至っています。

同窓会ホー

**城県内で、** 

鬼怒川が牙を

「絹川」などと表記され、 鬼が怒る川」などども表

県内各地に広がる。東日

ました。しかし、追撃及ば

# 週

### 鬼怒川 牙をむい

ている。鬼怒川の堤防が べもないまま取り残され 中に無数の家屋がなすす

黒茶色の激しい濁流の

記されていました。「鬼

然は時に牙をむく。た 本大震災から4年半、

自

思ったことが、突然、現 日、夢であってほしいと 夏の暑さが残る9月10

実に起きてしまった。茨

り飲み込んだ。 は各書文書にも、「衣川」 た石下の街並みをそっく 沿岸の住宅や街路、商 常総市内で決壊、濁流が 鬼怒川は江戸時代まで 人々の暮らしのあっ

い暴れ川に豹変する。両 たように手をつけられな を見せ、時折、鬼が怒っ 鬼怒川だろう。 サラサラと穏やかな流れ は明治以来といわれる。 極端の顔を併せ持つのが が怒る川」と定まったの 普段は絹、衣のように 水害は常総市に限らず 供を受けたものです。) うことはできない。 筆者が常総市役所から提 の様子を写した写真は、 だ、どんな「鬼怒」も私 たちから助け合う力を奪 (常総市内の救助活動

同窓会理事 隆之





自由な掲載内容となって することもあり、比較的 古 (同窓会理事

岸岡正比

と法政大学校友会、野球 政大学の活動や情報全般 できる情報源として、フ 幅広い情報を迅速に紹介 活動の紹介などを含めた 部を中心としたスポーツ 要視して運用していま 像や記事についても、行掲載内容に限らず、画 載するなど、迅速性を重 事の途中で随時画像を掲

窓会」を設置しています。 係する情報だけでなく、 反映され、法政大学に関 し、管理人の判断が強く 公式の情報を扱うのに対 ク」は、ホームページが ェイスブックに団体のペ ージ「法政大学法学部同 この「フェイスブッ フェイスブックに掲 書き込みで質問をされな しては、ホームページの の情報発信の場について す。フェイスブックへの 用をお願いするととも 積極的なアクセスとご利 ご意見欄に集約いたしま ただきたいと思います。 に、忌憚ないご意見をい なお、ご意見に関しま 会員の皆様に、これら

法政大學法学部司憲会

互の情報交換の場になる ことをめざして運用して

> ット端末、いずれにも対 きる携帯電話機、タブレ

公開前の設計時から、

も読めるような構成にな

載されている情報を転載

いようご留意ください。

ただくとともに、会員相

学部同窓会の活動を広く 窓会ホームページは、法

内容を知ってい

ブラウザを見ることので

### 野球観戦記

が行いました。 応援をしました。始球式 法学部同窓会の会員ほか 宮球場にて、第1試合の 稲田に8対2リードを許 る法政〇Bの山中正竹氏 は、東京六大学野球史上 法政対早稲田1回戦を、 最多勝利数(48勝)を誇 約10名で観戦し、母校の 試合は、中盤までに早 去る10月17日(土)、神

で懇親会を行いました。

駅ビルの中のレストラン

日本のチアリーダーの草

中打で4点を返し反撃し しましたが、 法政は9回 に2本のホームランと集

応援したいものです。 に足を運び、しっかりと 友嘉)

ず8対6で敗れました。 勝利に繋がるものと期待 回に2本のホームランを 放ち意地を見せて貰いま 敗れはしたものの、9 たので、必ず2回戦の

にしました。 を膨らませつつ球場を後 観戦後は、JR信濃町



https://www.facebook.com/hougakubudousoukai/

### 嘉氏を推挙することにし 内容 原稿募集

望など500字以内で。 負、同窓会への期待や希 子など内容は自由です。 で。趣味や随想、地域の様 雑感などを500字以内 入会された動機、抱 会員の方の近況や日常 新会員です

題など、600字から1 クラス会、旅行会、地方 で起こっていることや話 ゼミのOB・OG会や 686-7045

【投稿方法】

や集合写真などを添付し 入っているスナップ写真 ています。 真は要望があれば返却し てください。プリント写 牛月を明記して下さい。 顔写真または本人が 氏名・連絡先・卒業

電話·FAX 042-渕1814-7 神奈川県相模原市緑区小 <del>T</del>252-0184 【宛先・問合せ】 小野瀬 敬二

事会だより

西

昭和44年法学部卒 FAXL 033-3525191-

シテック株式会社

本社

孝

FAX 0736-61-1135 TEL 0736-61-1135 TEL 0736-61-1135 TAX 0736-63-47135

理

○ 9月15日と10月20日 応じ臨機応変に開催する 事会を開催することに ことにしております。 し、常任理事会は必要に 1か月に1回の頻度で理 平成27年度は、原則 請することは、選挙制度 えて頂くように文書で要 の代表議員の定員(1 あることから、実施しな の趣旨に反するおそれが 名)を超える立候補を控 会員の方々に、当同窓会 挙権を有する校友会の正 なお、代表議員の被選

の正会員は、9月末日現 トナー組織とする校友会 代表議員選挙への対応を 友会」と略称) の第1回 政大学校友会(以下「校 に開催された理事会にお ことになりました。 表議員1名を選出できる で、当同窓会からは、代 いては、一般社団法人法 協議しました。 ては、代表議員立候補者 当同窓会を主たるパー そこで、理事会におい 母 12月の理事会は、箱 ますようお願い申し上げ の会員からもご協力賜り の方々だけでなく、多く の準備についても、協議 育館1階会議室で開催す が始まっています。理事 なり、記念事業に向けて いことになりました。 ることになりました。 に20周年を迎えることに め、12月18日に市ヶ谷体 当同窓会は平成29年

法法

政大学校友会副会長以大学理事

45年3月

京都港区芝大門二丁目五番一号

電話 03 (3436)

弁護士法人

下山法律事務所

2 3 8

が、こういうときこそ、

ひとつ精彩がありません

最近、法政野球部は今

も参加され、大いに歓談 分けである浅井直湖さん

昭

和45年3月卒 電話 03 (3233) 3501

——州 東京都千代田区内神田

丁目八番九号

1(代)福田ビル五階

正

弁護士山

以大学校友会監事 以大学評議員

法政大学法学部同窓会

組織委員長柳

田

正

して散会しました。

(事務局長 齊藤友嘉

昭和50年3月

**栗県花見川区幕張本郷1** 

電話 043 (274) 7988

宣

法法 以大学法科大学院教授以大学法曹会事務局長

法政大学法学部同窓会 事務局長

50年3月卒業

電話 ○三(三二二一)六二二二ル二○三号 山崎雅彦法律事務所

雅

弁護士齊

友

四—00 東京都中央区銀座7-15 | 5 共同ビル401号室

滕法律事務所 電話 03 (3543) 1341 52年3月法学部法律学科卒業

放社団法人法政大学校友会目黒法友会事務局長ロコンサルタント/行政書士・宅地建物取引主任者

—000 東京都目

FAX 03-3793-3405 kuritayasum@nsh.biglobe.ne.jp ボルム目黒本町10 電話 090-3 電話 090-3 FAX 03-3

母校の帰りにはヘルシー料理で

JR飯田橋駅西口近く 元警察病院裏電話 03・3234・5736年代田区飯田橋二丁目十二—十六

中華料理大 古